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Обсуждаем тезисы доклада тов. Н. С . Хрущева 

Работать без контролеров 
Обсуждая т е з и с ы доклада 

Н. С . Хрущева на X X I съезде 
КПСС, трудящиеся вносят много 
предложений, чтобы совершенст
вовать производство, упрощать си
стему руководства, повышать про
изводительность труда, добивать
ся лучших успехов. Возможности 
для этого имеются в каждом цехе. 
Одной из них может быть органи
зация работы без контролеров 
отк. 

Стан «300» № 2 проволочно-
штршгсового цеха в ос нош ом вы
пускает штриисы и ленты для 
производства сварных труб. Каж
дая бригада в своем составе имеет 
опытных, технически грамотных 
производственников — рабочих,, 
техников, инженеров. Они могут 
отлично следить за качеством вы
пускаемой продукции, так как 
ведут все операции технологиче
ского процесса, начиная с посад
ки м е т а л л а в нагревательную 
печь и кончая упаковкой готовой 
продукции. Каждому члену брига
ды понятны задачи, стоящие пе
ред коллективом. Каждый знает, 
что нужно давать продукцию от
личного качества. Контроль за 
качеством ее является сам по се
бе необходимым по ходу техноло
гии производства. 

Для более действенного контро
ля производственников следует 
четко установить ответственность 
их по участкам. Прием и посадку 
металла в нагревательную печь 
могут контролировать бригадир 
посадки и старший сварщик. 
Контроль за качеством готовой 
продукции и уборкой может быть 
возложен на старшего вальцов
щика, бригадира, уборки и штабе
лировки. Бригадир по отгрузке 
металла может неети функции 
контролера, на своем участке. 

В результате самоконтроля нет 
необходимости содержать штат 

< 

контролеров ОТК, которые лич
ным трудом не участвуют в про
цессе производства. На стане 
«300» «М 2 четыре производст
венные бригады, в каждой их них 
по три контролера ОТК и одному 
мастеру. Внедрением самоконтро
ля можно только здесь высвобо
дить 16 человек. 

- Аналогичное положение и на 
других станах. 

Труд без контролеров ОТК обе
спечит более ритмичную работу, 
так кж позволит более гибко и 
оперативно принимать самостоя
тельные решения мастеру произ
водства или начальнику смены 
для устранения дефектов. 

Работа без контролеров ОТК 
сократит простои станков, задер
жки, имеющие место в результа
те вмешательства контролеров в 
технологию производства. При 
этом повысится ответственность 
каждого рабочего за качество 
продукции и за безаварийную ра
боту-агрегата., механизма и, тем 
самым, сократится выпуск брака 
и вторых сортов на стане. 

В результате осуществления 
такого мероприятия получится 
большая экономия государствен
ных средств, увеличится произво
дительность труда и снизится се
бестоимость продукции. 

Социалистическое соревнова
ние принимает новую форму раз
вития— борьбы за звание бригад 
коммунистического труда. Боль
шинство рабочих имеют среднее 
техническое или высшее образо
вание. При этом отпадает необхо
димость иметь штатных контро
леров, так как лучшим контроле
ром является сам трудящийся, 
работающий на сноей участке. ' 

С. ЛАПТЕВ, 
подручный вальцовщика стана 

«300» N° 2 проволочно-
штрипсового цеха. 

Трудящиеся внутризаводского 
железнодорожного транспорта предлагают: 

Техник котлонадзора комму
нист Ю . Алексеев предлагает 
создать в городе Магнитогорске 
заочный филиал транспортного 
института. 

Старший мастер вагонного де
по Н . А . Вараксин предлагает 
построить специальное здание 

для капитального ремонта ваго
нов. 

Группа инженеров во главе с 
начальником службы подвижно
го состава т. Васильевым пред
ложила переоборудовать обык
новенный электровоз в дизель-
контактный. 

Находятся в „стадии 
внедрения"... 

Творческая мысль сотен и ты-
Ш сяч простых тружеников непре-
"^-рывно работает над вопросами 

повышения производительности 
труда. Никто другой, как человек, 
стоящий непосредственно у стан
ка, у печи или домны, не знает 
лучше особенностей производства. 
И уж если такой человек подал 
рационализаторское предложение, 
надо очень серьезно и чутко от
нестись к рабочему-новатору... 

За два месяца общественного 
смотра по повышению производи
тельности труда и культуры про
изводства в листопрокатном цехе 
было подано 191 предложение. 
В производство было внедрено 
124 предложения. 

Интересно, например, предло
жение группы рабочих среднели-
стового стана. • Авторы счи
тают, что на адъюстаже без 
ущерба для дела можно сократить 
разметчиков-маркировщиков, пе
редан функции маркировщиков 
отделу технического контроля, и 
учетчиков, функции которых с 
успехом может выполнять опера

тор. Результат таков: благодаря 
этому предложению восемь чело
век высвобождено. 

Ценное предложение внес т. Ко
новалов. Он предложил смазку 
подшипников нажимного устрой
ства производить автоматически 
(раньше подшипники смазыва
лись вручную). В настоящее 
время специальный пресс прожи
мает масло. Такая смазка сохра
няет лучше подшипники. 

Реализация внесенных ра
ционализаторских предложений 
способствовала тому, что произ
водительность труда повысилась 
со 101,64 процента в ноябре до 
102, 83 процента в декабре. 

Но успехи могли быть ощути
мее, если бы многие верные по 
мысли и ценные предложения не 
лежали в папках. 

Недавно состоялось собрание 
коммунистов листопрокатного це
ха, на котором долго и подробно 
говорилось о том, почему еще сла
бо внедряются предложения, по
ступившие во время смотра. 

Коммунисты критиковали ру-

Смелее внедрять 
новую технику 

В тезисах доклада Н. С. Хру
щева на X X I съезде КПСС боль
шое внимание уделяется внедре
нию новой техники, которая об
легчит труд людей, повысит про
изводительность их труда, будет 
способствовать снижению себесто
имости продукции и улучшению 
ее качества. 

В свое время, много лет тому 
назад** на участке разливочных 
машин доменного цеха ручной 
способ обрызгивания мульд на 
транспортерах машин известью 
был заменен обрызгиванием при 
помощи пара. Это было тогда 
т е х н и ч е с к и м н о в ш е ств о м. 

Но сейчас метод обрызгивания 
мульд известковым «молоком» 
при помощи пара нас уже не 
удовлетворяет: он устарел. Пар, 
превращаясь в воду, разбавляет 
известковое «молоко», а сделав
шись жиже, оно плохо пристает 
к стенкам мульд. 

Еще три года тому назад ряд 
наших товарищей предложил про
изводить разбрызгивание извест
кового «молока» механическим 
способом, при помощи специаль-
н о и механической устав о в к и. 
Это улучшит качество обрызги
вания, а отсюда и качество «чу
шек». Предложение было принято 
администрацией доменного цеха и 
общекомбинатским БРИЗом к 
реализации и к проведению его в 
жизнь даже приступили. На всех 
четырех разливочных машинах 
были установлены специальные 
баки для раствора и начат мон
таж приспособлений для разбрыз
гивания жидкой извести. 

Однако по непонятным мне 
причинам года полтора тому на
зад работы были прекращены. 
Установленная ч а л ь оборудова
ния механических разбрызгива
телей сейчас ржавеет, портится. 

В таком же положении нахо
дится и предложение по установ
ке более совершенной растворо
мешалки. Применение этой ме
шалки позволило бы быстрее го
товить раствор извести и сам бы 
он был высокого качества, 
* Я думаю, что администрация 
нашего цеха должна смелее внед
рять новую технику. 

Б. ФОМИН, 
мастер разливочных машин 

доменного цеха. 

Письма в редакцию 

Воспитывать рабкоров 
Газета |Труд» издает приложе

ние «Рабкор газеты «Труд», очень 
помогающее воспитанию рабкоров 
и членов редколлегий стенных 
газет. Но в этих приложениях 
нельзя полностью учесть всех 
особенностей деятельности рабко
ров. Более конкретное руководст
во они и члены редколлегий 
стенгазет должны получать от 
своей многотиражной газеты. 

Ё сожалению, у нас в заводской 
газете еще печатают мало мате
риалов о работе рабкоров, мало 
обзоров стенгазет с разбором ме
тодов работы редколлегий. 

Воспитанию рабкоров, повыше
нию квалификации членов ред
коллегий стенгазет надо уделять 
больше внимания. 

А. ШАВАЕВ, 
рабкор. 

Строить прочно, добротно 
Кирпичные дымовые трубы 

промышленных предприятий, 
как сооружения капитальные, 
рассчитаны на длительный срок 
службы. Поэтому требования к 
материалам и качеству строи
тельства труб должны быть 
повышены. 

Много недочетов имеют тру
бы нагревательных колодцев 
слябинга. Основной материал 
труб — красный глиняный кир
пич. Н а кладку столов разре
шается употреблять кирпич, 
образцы которого выдержали 
испытание на . механическую 
прочность, водопоглощение и 
морозоустойчивость. Кирпич 
должен быть правильной фор
мы, без трещин. 

Это требование не выпол
няется, трубы возводятся из 
кирпича, имеющего трещины. 
Строители труб—работники и 
руководители строительного 
управления « С о ю з т е п л о-
строй» — ссылаются на низкое 
качество кирпича, изготовляе
мого заводом треста «Магнито-
строй». 

Эти ссылки не лишены ос
нования, но служить оправда
нием для использования кирпи
ча с трещинами на кладку труб 
не могут. 

Строители труб должны 
предъявлять более высокие 
требования к качеству кирпича, 
повысить качество раствора. 
А в этом деле еще сделано да
леко не все. Раствор очень 
рыхл и непрочен. Если провес
ти по швам кладки концом 
складного металлического мет
ра, то за ним останется черта 
глубиной в 2 — 5 миллиметров. 
Если потереть швы рукавицей, 
то раствор рассыпается в виде 
пыли. 

Для укрепления прочности 
кирпичных дымовых труб упот
ребляются кольца из полосово
го железа. Они должны плотно 
прилегать к поверхности труб. 

Д л я этого у замков колец дела
ют соответсвующий изгиб по
лосы кольца. 

Однако этого порядка не при
держиваются на кладке труб 
слябинга. У замков колец име
ются просветы — неплотность в 
300-—400 миллиметров по дли
не колец. 

На этих же трубах токоотво-
ды поставлены из железа диа
метром в 10 миллиметров вмес
то 12 миллиметров. 

В коллективе трубокладов 
есть хорошие специалисты, как 
тт. Кувшинов, Иванов, но их 
опыт не распространен, к их 
требованиям не прислушива
ются. 

Все недочеты, нарушения на 
кладке труб известны руково
дителям У К С а комбината и на
чальнику т. Мосину. Однако со 
стороны У К С а не чувствуется 
должной требовательности. 

Строительство идет. Работ
ники У К С а должны изменить 
свое благодушное отношение к 
нему. 

П. М Е Д Н И К О В , 
трубоклад-верхолаз 

ремонтно-строительного цеха. 

Нужна 
механическая 
мастерская 

Изо дня в день расширяется 
горнорудное хозяйство нашего 
комбината. Оно непрерывно ос
нащается новейшим, техниче
ски совершенным оборудовани
ем. В нынешней семилетке 
технический рост цехов горного 
управления будет идти еще 
более бурными темпами. 

В том, что машины и меха
низмы многих цехов горноруд
ного хозяйства работают нор
мально, - есть немалая заслуга 
механиков. 

Многие годы механическая 
мастерская рудника справля
лась со своими обязанностями. 
Но с увеличением на руднике 
количества машин и механиз
мов она в последнее время пре
вратилась в «узкое место» в 
горнорудном хозяйстве. По ви
не механической мастерской 
многими днями простаивает 
техника, так как механики ма
стерской не успевают изготав
ливать для них новые детали и 
ремонтировать износившиеся. 

У ж е не один год на руднике 
говорят о том, что необходимо 
либо строить вторую механиче
скую мастерскую, либо расши
рить существующую. Но даль
ше разговоров дело не двигает
ся. 

А время не ждет. Надо не
медленно принимать решитель
ные меры к расширению ре
монтной базы рудника, ибо с 
каждым днем горняки все силь
нее и сильнее ощущают ее не
мощь, неспособность механи
ков быстро и высококачественно 
ремонтировать оборудование. 
Мне кажется, что настало вре
мя, когда нужно включить 
строительство механической ма
стерской рудника в титульный 
список и построить ее в самое 
ближайшее время. 

С . П Е Н З И Н , 
слесарь по ремонту 

оборудования горного 
управления. 

монтажу. Чем объяснить такое 
положение с реализацией предло
жения? Ведь сроки строительства 
прошли еще в прошлом году. Яс
но одно: руководителям цеха на
до, наканец-то, энергично взяться 
за дело. 

Такая же участь постигла и 
и]) е д л о ж е н и е газовырубщика 
т. Завизиона. При зачистке ме
талла необходимо создать сильное 
давление газа. Для этого т. Завя
зший предложил установить ком
прессор. Но компрессор еще не 
установлен, давление газа по-
прежнему остается слабым. А 
ведь считается, что и это предло
жение находится в «стадии внед
рения». 

Можно было бы еще привести 
примеры невнимательного отно
шения к предложениям трудящих
ся. Вот, скажем, такая ценная 
мысль, которую высказал началь
ник смены т. Васильев. Для об
легчения работы наждачников 
было предложено перевести наж
дачные станки на роликовые под
шипники. А в настоящее время на 
роликовые подшипники переве
дены всего два станка. 

Хочется спросить: долго ли 
это и другие предложения будут 
пребывать в «стадии внедрения»? 

Р. АЛАНОВ. 

ководителей участков тт. Дмитри
ева, Плотникова, М о р о з о в а, 
Ч у п р и н у за недостаточную 
разворотливость в деле внедрения 
предложений трудящихся. Пред
ложения одобрены, приняты ре
шения внедрить их, но и посейчас 
60 предложений не реализова
ны. Нелишне сказать и о том, что 
до 50 предложений были проведе
ны в жизнь далеко не в установ
ленный срок. 

Давно лежит пре д л о ж с н и е 
т. Демина в папке у руководите
лей цеха. Автор предлагает сов
местить посты управления 
2, 3 на стане. Такое совмещение 
позволит сократить четыре чело
века. Мысль эта верная, нуж
ная — вполне реально совместить 
управление рольгангами на одном 
посту. Но прошел месяц, второй, 
третий, а предложение все еще 
находится в «стадии внедрения». 

— Педагог о в к а соответствую
щая проведена, — рассказывает 
член штаба по общественному 
смотру т. Монаков,—завезены не
обходимые материалы. 

Материалы есть, а строительст
во поста еще не начиналось. 
Давно бы надо проложить кабель
ные линии, начать, не отклады
вая на долгий срок, работы по 


